

virent leurs missionnaires, et ceux-ci leur offrirent, sous la protection du fort de Québec, une habitation tranquille, qui sera pour tous les âges un beau monument du zèle de ces hommes apostoliques, et de la foi vive de leurs néophytes. Que pourrions-nous trouver de semblable chez les Péquods, les Varragansetts, les Mohegans, les Swhenandoahs, ou les tribus du sud des Etats-Unis ?

La mission huronne n'a eu jusqu'ici, comme récit séparé de la relation générale des missions du Canada, qu'un seul historien, le P. Bressany, qui en fut un des témoins et un des héros. C'est à ces titres qu'à notre tour nous voulons recueillir les principaux traits de sa vie d'apôtre. En même temps nous ferons connaître la touchante histoire des missionnaires, et nous esquisserons un des aspects les plus curieux de la *Nouvelle-France* vers le milieu du xvii^e siècle.
